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Les investissements sont également appelés â joue r
un rôle dans l'avenir de nos relations économiques . Les prévisions .
indiquent que le Japon augmentera considérablement. "ses investissements
à l'étranger . ; Les capitaux étrangers' ont été et ;côntinueront d'être
nécessaires-au développement du Canada : "S'ils :restent encore
relativement modestes du 'point' de vue canadien, notre :économie a
tout de même ,accueilli des' :çapitaux japonais :importants dans des
secteurs qui se diversifient toujours davantage (500 millions de
dollars consacrés à 287 projets) . Par .ailleurs, les investisseurs
japonais ont pris suin"des'assurer que leurs .interventions étaient
les bienvenues . Ils ont généralement conçu leurs investissements,
de façon à respecter les intérêts du pays d'accueil," mettant en .,
valeur la coparticipation ainsi '-que,les prêts et"les placements en
actions . Je crois cependant_qu'il .y a place pour d'autres investisse-
ments, avantageux aussi bien pour le Canada que pour_les investisseurs
japonais, et je puis vous assurer que=de`tels placements sônt les'
bienvenus .

Je sais qu'on s'inquiète du'climat d'investissement au
Canada . Pourtant, lesinvestisseurs :d'autres pays continuent â
placer des capitaux considérables au Canada, sans doute parce qu'ils
estiment qu'il est profitable d'y investir . D'ailleurs, je crois
qu'une importante revue d'affaires japonaise en est venue à cette
conclusion à la suite d'un récent sondage . Le Canada traverse une
période difficile et on s'interroge, aussi bien au p ays qu'à l'étanger,
sur l'évolution du fédéralisme canadien . Je tiens à vous assure r
que l'issue du débat actuel n'altérera pas d'une façon importante les
fondations de mon pays . Au cours de ces 110 années d'histoire, le
Canada a dû relever de .nombreux défis et il les a toujours surmontés
d'une façon rationnelle et démocratique . J'ai bon espoir que nous
sortirons de la période actuelle plus forts et plus unis que jama :s .

J'ai mentionné plus tôt que les hommes d'affaires canadiens
devaient accroître leurs contacts avec leurs homologues japonais .
J'ai également signalé certaines des initiatives de nos deux gouver-
nements en vue de faciliter de tels contacts . Beaucoup a été fait
dans ce domaine et je sais que bon nombre de mes auditeurs ont noue
des liens multiples au Japon . Il nous faut toutefois poursuivre ces
efforts et les intensifier, car ils sont indispensables â l'expansion
de notre coopération économique . Divers pays ont .constitué des
associations d'hommes d'affaires qui les aident â accroître les contacts,
et je crois qu'on discute dans les milieux d'affaires canadiens de
la possibilité de former une association qui regrouperait les hommes
d'affaires du Canada et du Japon . J'applaudis une telle initiative .

Comme je l'ai dit au début de mon allocution, la Commissio n
mixte économique C anada-Japon a inauguré sa première réunion ce matin .
Cette rencontre.montre également que nos deux gouvernements veulent
faire plus encore : pour favoriser la coopération économique . Cette
Commission, qui doit- ..se'réunir annuellement, a deux objectifs principaux :
favoriser des initiatives .qui doivent entraîner des échanges accru s
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